



LES CHOIX DU MONDE

Pépites vertes du Brésil

FRANCE Ô 20.45 | DOCUMENTAIRE | « Explô » confie ses escapades à de jeunes globe-trotteurs

Le couple de globe-trotteurs François Picard et Cécile Clocheret repart vers de nouvelles aventures. Après les longues heures de marche effectuées en Indochine, les reporters s'équipent de vélos et mettent le cap sur le Brésil, à la recherche d'individus respectueux de l'environnement. Le deux-roues : un choix écologique qui permet une découverte en profondeur du pays tout en forçant la pédale, au son des musiques traditionnelles brésiliennes.

De Manaus aux plages de Rio de Janeiro en passant par Porto Velho, Cuiabá, Brasilia et Belo Horizonte, les jeunes réalisateurs vont parcourir plus de 5 000 kilomètres pour débusquer

des initiatives écologiques, ces fameuses « pépites vertes » qui donnent leur nom à ce périple. Le parcours du duo se divise en quatre volets qui font le plein de belles rencontres, de témoignages touchants, de quelques embûches, de paysages tantôt magnifiques, tantôt victimes de l'industrialisation croissante.

UN ENVIRONNEMENT EN DANGER

Le Brésil, c'est le pays des grands espaces, du métissage, de la samba et du football. Mais c'est aussi un pays en plein essor dont la nature fait les frais. Ce paradis terrestre pourrait bien être menacé, malgré l'action de certains défenseurs qui tentent de le sauvegarder.

Pour les reporters, entrer en contact avec la population n'est guère aisé. L'approche est même bien difficile lors de ce premier épisode tourné à Manaus, point de départ du voyage, et à Porto Velho, dans la région de Rondônia. Mais les routes et les champs à perte de vue n'auront pas raison des deux cyclistes et de leur grande ténacité. Ils finiront par rencontrer des agriculteurs ainsi que la communauté indigène des Surui, qui essaie de sauver son habitat naturel des bulldozers. ■

NOÉMIE BUSSON

François Picard et Cécile Clocheret
(France, 2012, 26 minutes).

